



Boletín Informativo

Programa Mundial de Alimentos

HONDURAS

2014

Honduras y PMA firman convenio para garantizar seguridad alimentaria durante las emergencias

La Canciller de la República de Honduras, Mireya Agüero de Corrales; la Representante del Programa Mundial de Alimentos, Pasqualina Di Sirio, y el Comisionado de la Comisión Permanente de Contingencias (COPECO), Moisés Alvarado, firmaron la carta de entendimiento de cooperación para la atención de las necesidades más inmediatas de las poblaciones afectadas por la inseguridad alimentaria al ocurrir una emergencia en el país. El objetivo principal de la carta de entendimiento es proteger los medios de subsistencia de las personas afectadas durante una emergencia, evitar el deterioro del estado nutricional y acelerar la recuperación antes de que se produzcan nuevas crisis.



Esta carta de entendimiento permite la atención a las personas afectadas por crisis de inseguridad alimentaria frente a desastres naturales, basándose en una respuesta rápida y eficaz, que incluye el pre posicionamiento de alimentos y la utilización de una reserva de contingencia, con el fin de apoyar las acciones del Gobierno de Honduras a través de COPECO, el cual es el ente gubernamental responsable para hacer frente a las emergencias nacionales.



Como la agencia humanitaria más grande del Sistema de las Naciones Unidas, para el PMA es de mucha satisfacción el haber firmado este convenio que nos permite apoyar a más de 100 mil personas anualmente de presentarse una emergencia en Honduras. Nos permitirá además tomar acciones que de manera conjunta se desarrollarán con COPECO para apoyarles en la preparación de una emergencia y reducción de riesgos. Se apoyará a COPECO en el fortalecimiento de las poblaciones e instituciones locales en prevenir y reducir riesgos frente a un desastre natural, dijo Pasqualina Di Sirio, Representante del PMA en Honduras.

Esta alianza de cooperación con el Gobierno de Honduras durará hasta el año 2016 y permitirá brindar asistencia alimentaria a las poblaciones afectadas. Se distribuirán de forma oportuna y gratuita a los beneficiarios identificados de acuerdo a la modalidad y raciones establecidas, sin discriminaciones y en condiciones de total imparcialidad, con independencia de raza, religión, nacionalidad, o género y se considerará prioritariamente la atención a la mujer jefe de hogar, niños y niñas.

Luchando contra el Hambre en el Mundo.



Programa Mundial de Alimentos

wfp.org/es



Boletín Informativo

Programa Mundial de Alimentos

HONDURAS

2014

PMA Y FAO UNIDOS POR LOS PEQUEÑOS PRODUCTORES DE HONDURAS

Pequeños productores de maíz y frijol expusieron la calidad de su grano y la diversificación de sus excedentes productivos.

Con el propósito de crear espacios que permitan a los pequeños productores beneficiados con el programa P4P del Programa Mundial de Alimentos y Agrocadenas de la FAO, se participó en la Feria Internacional Agromercados, encuentro que busca conectar a productores nacionales, proveedores y compradores internacionales de Estados Unidos, Europa y diferentes países de Latinoamérica, la feria es una gran oportunidad para que se abran nuevos mercados y espacios de negociación para los pequeños productores.

"Ser parte de este evento es un sueño para nosotros, gracias al PMA y FAO esto es hoy una realidad, ya que podemos presentar lo que hemos producido con estándares internacionales de calidad, lo que nos hace poder competir con cualquier productor grande" Laureano Gómez, Presidente de la Unión de Organizaciones de Yoro Limitada (UNIOYOL) productor del departamento de Yoro.

Sonia Lizeth Palacios, es productora del departamento de Yoro, de la micro empresa Frijoles Campechanos "me he reunido con los administradores de dos grandes supermercados, me siento muy feliz porque hay una gran posibilidad que seamos uno de sus proveedores".

Luchando contra el Hambre en el Mundo.



Programa Mundial de Alimentos

wfp.org/es

Boletín Informativo

Programa Mundial de Alimentos

HONDURAS

2014

14 AÑOS COMPROMETIDOS CON LA NIÑEZ DE HONDURAS

Más de 10 millones de meriendas entregadas a la fecha.

Leonel Giannini presidente de la Fundación Ficohsa y Pasqualina Di Sirio Representante del Programa Mundial de Alimentos en Honduras, firmaron por 14 años consecutivos un Convenio de Cooperación para apoyar a más de ocho mil niños y niñas de centros pre-escolares apoyados por Fundación Ficohsa.

A la fecha la Fundación Ficohsa ha invertido más de un millón de dólares y beneficiado a más de 85 mil niños y niñas en 11 departamentos a nivel nacional. "La merienda que reciben estos pequeños les brinda el 33% de las kilocalorías y el 47% de las necesidades proteicas diarias, lo que contribuye significativamente a mejorar el rendimiento académico de los niños y niñas y disminuye los índices de ausentismo, deserción y repitencia" manifestó la profesora directora del centro de educación pre-básica Miriam de Zelaya.

El propósito de este convenio es contribuir en la lucha contra el hambre y la desnutrición, así como favorecer a los menores que asisten diariamente a más de 140 centros de educación pre-escolar que son apoyados por Fundación Ficohsa. "Para el Programa Mundial de Alimentos es un honor contar con el apoyo de empresas socialmente responsables y con un alto compromiso con la niñez hondureña como lo es Fundación Ficohsa, esta alianza ha permitido que por 14 años consecutivos miles de niños y niñas lleguen mejor preparados a primer grado" manifestó Pasqualina Di Sirio Representante del PMA en Honduras.

El Programa Alimentación Escolar, es el programa social más importante del Gobierno de Honduras, este es implementado por el PMA a través de una alianza estratégica. El programa beneficia a más de 1.4 millones de escolares en 22 mil centros educativos públicos a nivel nacional.

Luchando contra el Hambre en el Mundo.



Programa Mundial de Alimentos

wfp.org/es

Boletín Informativo

Programa Mundial de Alimentos

HONDURAS

2014

Importante Reunión en Casa Presidencial

Con el propósito de fortalecer las relaciones que por más de cuarenta años tiene el Programa Mundial de Alimentos con el Gobierno de Honduras, se reunió la Representante del PMA Pasqualina Di Sirio con el Presidente Juan Orlando Hernández y la Primera Dama de Honduras Ana de Hernández.

Durante la reunión le acompañaron el Ministro de Desarrollo e Inclusión Social Lisandro Rosales y la Directora del PRAF Zoila Cruz. En la reunión se revisaron los alcances y avances de la agenda de cooperación bilateral entre el Gobierno y esa agencia de Naciones Unidas, además de abordar varios temas con el Mandatario, en especial los programas sociales que ejecutan de forma conjunta el PMA y el Gobierno.

La Sra. Pasqualina Di Sirio ratificó el compromiso del PMA en apoyar cada una de las iniciativas que implemente el Gobierno y garanticen la seguridad alimentaria de los grupos más vulnerables en Honduras, especialmente los ubicados en el corredor seco.

Se quiere reforzar y darle continuidad a programas como Alimentación Escolar, la compra de alimentos a pequeños productores a través del P4P y la atención a niños y niñas a través de la estrategia de los primeros mil días de vida, apoyando a la madre embarazada y en periodo de lactancia que se encuentren en riesgo de inseguridad alimentaria y nutricional.

Luchando contra el Hambre en el Mundo.



Programa Mundial de Alimentos



Boletín Informativo

Programa Mundial de Alimentos

HONDURAS

2014

La FAO y PMA firman memorándum de entendimiento de cooperación técnica para apoyar a los agricultores familiares

El propósito es implementar estrategias conjuntas para apoyar a los pequeños y medianos productores de granos básicos a través de la Iniciativa Compras para el Progreso (P4P) del PMA, y el proyecto Agrocladenas Centroamérica de la FAO.

Las agencias del Sistema de Naciones Unidas, Programa Mundial de Alimentos (PMA) y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), a través de sus Representantes Pasqualina Di Sirio y María Julia Cárdenas Barrios, firmaron un memorándum de entendimiento de cooperación técnica que contribuirá a fortalecer la capacidad y la inserción a los mercados de los pequeños y medianos productores familiares de granos básicos.

El convenio de cooperación se firma tomando en consideración que ambas agencias tienen como objetivo común contribuir a mejorar la seguridad alimentaria de las familias de agricultores, reducir la pobreza, mediante los proyectos Iniciativa de Compras para el Progreso (P4P) impulsada por el PMA y Proyecto Agrocladenas de la FAO.

El P4P promueve el incremento de la producción agrícola y el acceso sostenible a los mercados, en tanto el proyecto Agrocladenas trabaja en el mejoramiento de la comercialización de productos agrícolas, así como de la eficiencia y equidad en las cadenas seleccionadas.

Este Convenio tiene como propósito establecer compromisos de colaboración y cooperación, que contribuyan a tener un mayor impacto de las intervenciones de ambas Agencias de Naciones Unidas en beneficio de los pequeños y mediano productores/as en los departamentos de Yoro, Comayagua, Olancho y El Paraíso.



Luchando contra el Hambre en el Mundo.



Programa Mundial de Alimentos

wfp.org/es



Boletín Informativo

Programa Mundial de Alimentos

HONDURAS

2014

MISION PROPUESTA DEL PROGRAMA DE ALIMENTACION ESCOLAR



En seguimiento a una reunión con el Presidente de la Republica, donde se acordó la necesidad de tener normas nutricionales y de inocuidad de los alimentos que se proponen incluir en la canasta diaria del programa de alimentación escolar, a iniciativa del PMA se formó un grupo de expertos nutricionistas de las agencias de las naciones unidas FAO, OPS/OMS, UNICEF y PMA.



En apoyar al Gobierno de Honduras en la planificación de la canasta para la alimentación escolar, basada sobre valores nutricionales de estándares internacionales y según los nuevos requerimientos de las políticas actuales de educación básica en el país

Con los objetivos de:

1. Revisar las raciones diarias del programa de Alimentación Escolar y recomendar modificaciones e inclusión de otros productos apropiados a la nueva estrategia nacional de alimentación escolar.
2. Proponer recomendaciones sobre áreas asociadas como el monitoreo nutricional del programa de la alimentación escolar.

Luchando contra el Hambre en el Mundo.



Programa Mundial de Alimentos

wfp.org/es

2014

Líderes de organizaciones son capacitados en fortalecimiento organizativo y empresarial con el apoyo del PMA e ICADE



En el marco del Proyecto Compras para el Progreso (P4P); las organizaciones afiliadas a la Unión de Organizaciones Agropecuarias de Oriente Limitada (UNOPROL) fueron capacitadas en los temas de marco legal, finanzas, reglamentos, crédito y organización; bajo el convenio entre el Programa Mundial de Alimentos (PMA) y el Instituto el proceso fue dirigido a las juntas directivas y comités de apoyo de las organizaciones para mejorar los procesos y promover la toma de decisión concertada.

La metodología de capacitación fue a través de capacitación y asesorías puntuales para verificar la implementación de los aprendizajes, como resultados las organizaciones han actualizado su contabilidad, libros de actas y registros, así como una mejor gobernabilidad en los procesos de toma de decisión.

El pasado 28 de marzo se realizó el evento de clausura en el cual se graduaron 76 participantes de los cuales 34 fueron mujeres quienes completaron el proceso de capacitación y asesorías. El proceso de formación se llevó a cabo en las instalaciones de cada organización y en algunos casos en las casas de habitación todos en sus comunidades para facilitar la participación. El evento también fue oportuno para contar con la participación del Coordinador Nacional del P4P, PhD. Lenin Gradiz, Director de ICADE Lic. Alcides Andrade y el presidente de la Unión de Organizaciones de Productores Agropecuarios Limitada (UNOPROL) el Sr. Jairo Aguilera. Quienes refirieron a los participantes mensajes emotivos para el desarrollo de las organizaciones haciendo énfasis en la responsabilidad de mejorar las condiciones de vida de sus afiliados y afiliadas.

Luchando contra el Hambre en el Mundo.



**Programa
Mundial de
Alimentos**

wfp.org/es

P4P

Ayudando a los pequeños
productores

Boletín Informativo

Programa Mundial de Alimentos

HONDURAS

2014

Productores del P4P Honduras intercambian experiencias con productores de El Salvador con el apoyo del PMA e IICA



En el marco del Proyecto Compras para el Progreso (P4P); los responsables de las plantas de procesamiento de granos participaron en gira que tenía como objetivo acortar los ciclos de aprendizaje de las organizaciones que recibieron maquinaria y equipo para procesamiento de granos de parte del PMA/P4P, la metodología desarrollada fue mediante intercambio de aprendizaje que les permitieran familiarizarse y conocer experiencias de otros grupos con el fin de conocer sus avances y funcionamiento con base en el fortalecimiento organizacional; la actividad se realizó bajo el convenio entre el Programa Mundial de Alimentos (PMA) y el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA).

Durante la gira realizada del 01 al 03 de abril; participaron los encargados de los procesos de secado y administradores de las cinco plantas ubicadas en el área de influencia del proyecto P4P. La gira permitió espacios propicios para compartir las experiencias de todos y todas, considerando los temas de asociatividad, gestión empresarial, proceso de comercialización grupal y lecciones aprendidas; los grupos de productores visitados cuentan con diferentes capacidades productivas y comerciales ubicados en diferentes regiones de El Salvador.

Además el intercambio permitió a los participantes valorar los procesos de cada una de las organizaciones; hacer observaciones, recomendaciones y reflexión en pro de mejora, en cada una de las intervenciones se evidenció que los productores de Honduras han adquirido conocimientos y empoderamiento en la producción, post cosecha y comercialización de sus granos básicos.

Luchando contra el Hambre en el Mundo.



**Programa
Mundial de
Alimentos**

wfp.org/es

Boletín Informativo

Programa Mundial de Alimentos

HONDURAS

2014

TALLER SUB REGIONAL NUTRICION /VIH MONITOREO Y EVALUACION

Taller realizado en oficinas de PMA Honduras con la participación de oficinas de El Salvador Nicaragua, Panamá con el objetivo de revisar los productos actuales de nutrición producidos y utilizados en las oficinas de la región con el fin de lanzar la nueva orientación de monitoreo y evaluación para la nutrición en las oficinas de PMA.

Objetivos del taller

Monitoreo y evaluación de programas de nutrición
Nuevos indicadores de nutrición y VIH.

Luchando contra el Hambre en el Mundo.



WFP
Programa
Mundial de
Alimentos



Boletín Informativo

Programa Mundial de Alimentos

HONDURAS

2014

Visita de Campo con Grupo Terra



Conocer la condiciones en las que viven muchas familias ubicadas en el corredor seco y la posibilidad de aunar esfuerzos para apoyarles, fue lo que motivo a funcionarios de Grupo Terra viajar a la comunidad El Llano, El Triunfo, Choluteca a conocer uno de los programas que implementa el Programa Mundial de Alimentos en la zona y que está cambiando la vida de muchas familias que viven en inseguridad alimentaria.

El Programa Agroforestería y Resiliencia al Cambio Climático es un programa que actualmente se está implementando junto al Instituto de Conservación Forestal (ICF) en los Departamentos de Choluteca, La Paz, Sur de El Paraíso, y tiene como meta la atención de 12,800 participantes (5 años) (Por un total de 64,000 personas a razón de 5 miembros por hogar).



Los municipios han sido seleccionados basándose en indicadores de pobreza y su potencial agrícola para la plantación de frutales y agroforestales. Durante el recorrido los funcionarios de Grupo Terra tuvieron la oportunidad de conocer los viveros comunales, escuchar las experiencias de los beneficiarios de cómo el proyecto ha cambiado la vida de las familias beneficiadas y las de su comunidad.

Además, los beneficiarios compartieron los conocimientos adquiridos, los cuales han puesto en práctica en sus hogares garantizando un mejor aprovechamiento con la siembra de árboles frutales, este proyecto ayuda a fomentar la capacidad de recuperación de hogares vulnerables situados en entornos degradados y expuestos a riesgos derivados del cambio climático por medio de la implementación de transferencias condicionadas de alimentos, en cumplimiento con las condicionalidades de Salud y Educación.

Durante el recorrido participaron autoridades locales del ICF, Grupo Terra y PMA.

Luchando contra el Hambre en el Mundo.



Programa Mundial de Alimentos

wfp.org/es



Boletín Informativo

Programa Mundial de Alimentos

HONDURAS

2014

"Más de 60 mil personas Caminaron en Tegucigalpa asumiendo el Reto Hambre Cero"

Luego de un hermoso discurso donde dejó ver su compromiso por los niños y las familias más pobres de Honduras, la Primera Dama de Honduras, Ana de Hernández, realizó el corte de cinta que marcó el inicio de la décima Caminata Cero Hambre, la cual reafirmaba el compromiso del país por el Reto Hambre Cero, una iniciativa lanzada por el Secretario General de las Naciones Unidas, Ban Ki-Moon.

La Primera Dama junto a los miembros del gabinete de gobierno, los representantes de organismos internacionales, el cuerpo diplomático, los representantes de las diferentes agencias del Sistema de Naciones Unidas, las empresas privadas y la sociedad civil en general, se unieron nuevamente para que todos tomemos conciencia de que debemos apoyar las diferentes iniciativas, programas y proyectos que el Gobierno de Honduras implementa junto al Programa Mundial de Alimentos y la FAO para garantizar una mejor vida a miles de familias que viven con inseguridad alimentaria en Honduras.

La Caminata Cero Hambre 2014 tuvo como propósito elevar la conciencia nacional y mundial sobre el problema del hambre que aqueja a mil millones de personas alrededor del mundo, una cifra que sigue siendo inaceptable; pero también llevó un mensaje de esperanza y solidaridad: el hambre y la desnutrición también puede reducirse con actividades innovadoras que le permitan a las familias más pobres involucrarse en el desarrollo sostenible de su propio medio ambiente y comunidades a través de la agricultura familiar que les garantice una Vida Mejor.

"Para el Programa Mundial de Alimentos trabajar junto al Gobierno de Honduras garantizando un mejor futuro a miles de niños y niñas que viven con inseguridad alimentaria es parte de nuestro mandato y de nuestro compromiso. Felicitamos al Gobierno de Honduras por su enfoque y programas en la atención a los sectores sociales que más lo necesitan, gracias a estos compromisos de Gobierno y al sector privado estamos convencidos que la meta será alcanzada por Honduras" manifestó Pasqualina Di Sirio Representante del PMA.

Luchando contra el Hambre en el Mundo.



Programa Mundial de Alimentos

wfp.org/es